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Abstract (en)
The centrifuge has a pneumatically driven rotor within a chamber. The pressurized gas used to drive the rotor passes through an aspiration unit that
draws gas through the chamber and then through a purification unit. The chamber may be supplied with chilled gas produced by a Rankine tube.
The gas enters the chamber beneath the centrifuge rotor. The aspiration unit may be a Venturi injector using the pressurized gas to entrain the gas
from the purification unit. The unit has a filter or chemical treatment of the gas. The rotor is driven by a turbine.

Abstract (fr)
Cette centrifugeuse comprend une enceinte (5), un rotor (6) disposé dans celle-ci, et des moyens (8) d'entraînement en rotation du rotor.
Les moyens (8) d'entraînement en rotation du rotor sont des moyens pneumatiques d'entraînement, la centrifugeuse comprenant un circuit
d'alimentation desdits moyens pneumatiques d'entraînement en gaz sous pression destiné à être raccordé à une source de gaz sous pression (49).
La centrifugeuse comprend en outre une unité (10) de purification de gaz, une entrée de cette unité étant raccordée à une sortie (64) de soutirage
de gaz de l'enceinte et une sortie de cette unité étant raccordée à un dispositif d'aspiration (21) commandé par le gaz sous pression alimentant les
moyens pneumatiques (8) d'entraînement du rotor. Application à la centrifugation de produits susceptibles de libérer des substances dangereuses,
par exemple toxiques ou explosives. <IMAGE>
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